

EL TIEMPO

AÑO II

San José, miércoles 18 de Setiembre de 1901

Número 600

Novedad para el día de finados



Sucursal de la Jardinería Artística

Aprovecharse

—0—

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de

Limón. Están perfectamente situadas y reditúan dos por ciento mensual. Dónde hallar colocación más productiva para el capital?

Gustavo Pradilla H.

LA ULTIMA MODA

TIENDA DE NOVEDADES

Calle Central Frente a las Sritas. Carazo

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO de lo más moderno y elegante de París y Londres. En sombreros hay verdaderas novedades, entre ellas la de los de género que se pueden lavar. Encajes, cintas, tela de terciopelo de todos colores. Surtido de objetos dibujados para bordados.

Visitad esta tienda y os convencereis del buen gusto.

M. SCHAPS.

BUENO

Azúcar de superior calidad

Se vende en la casa de los señores Juan Knorr Hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

En los altos de

“La Ciudad de Londres”

de A. ASCH, se alquila una elegante y espaciosa habitación con dos balcones a la calle, con muebles ó sin ellos, con limpieza interior y con entrada independiente.

En LA CIUDAD DE LONDRES informarán.

RESTAURANT CENTRAL

PROPIETARIO,

JUAN AMIGHETTI

“EL TIEMPO”
Diario político é independiente

Director y Redactor:

JUAN RAFAEL ACUÑA

Editor y Administrador:

MIGUEL ANGEL TAPIA

AGENTES

San José.....	
Guadalupe.....	Manuel A. Poveda
Mojón.....	
Desamparados.....	
Cartago.....	Jesús Salazar R.
Alajuela.....	Manuel López
Heredia.....	Rafael G. Rodríguez
Limón.....	J. J. de Altamira
Puntarenas.....	Carlos Clavera
Esparta.....	Bennicio Mena
San Ramón.....	Tomás Herra
Liberia.....	Gonzalo Villar
Sto. Domingo.....	Gonzalo Bolaños S.
San Mateo.....	Fidel Quesada

Dirección

Oficina:
7a. Avenida, Oeste, número 16C

Correo:
Apartado número 160.

Talleres:
Imprenta “La Prensa Libre”, frente a la Plaza de la Dolórosa.

Condiciones

Todo pago es anticipado.

Número suelto del día.....	0-05
“ ” atrasado.....	0-10
Suscripción mensual.....	1-00

Los avisos, reclamos y comunicados se cobrarán módicamente, según arreglo convencional con el Director ó Administrador de este Diálogo.

Agencia general

DE PERIÓDICOS

nacionales y extranjeros
Me encargo de los periódicos que me manden.

TARIFA:

Cobro de suscripciones.....	20 ojo
avisos y otras publicaciones.....	10 “
Por avisos que yo envíe.....	20 “
—Cobro rentas y cuentas.—	

Los recibos deben venir el 30 de cada mes, y los fondos serán enviados invariablemente el 8.

Referencias, pueden pedirse a todos los comerciantes de Limón, y en San José, al doctor Porras, á los señores Camprubí y don Ricardo Casas.

F. T. DE ALTAMIRA.
Limón, agosto de 1901.

Joaquín Morales

Agente general de publicaciones
COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil é Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista, etc., etc.

Se reciben suscripciones a todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse a don EDUARDO BASTAR.

\$ 10,000

ORO AMERICANO

Se coloca esta suma con un año de plazo y 1 ojo de interés.

GABRIEL CORONADO

AGENTE COMISIONISTA

DR. T. M CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, Casa de don Justo Quirós, frente a la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la “Nueva Botica de San José” Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Dr. Teodoro Picado

Médico Cirujano

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascensión Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

La oficina de los Drs.

ROJAS Y SOTO

HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE 19, NORTE

frente a la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica

El Doctor Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho

¡CAFFÉ! ¡CAFFÉ!

Tengo comisión de hacer adelantos por café, para ser entregado en Heredia y de las localidades siguientes: San Isidro de Heredia, San Rafael, San Pablo, Santo Domingo, Barba y Santa Bárbara.

GABRIEL CORONADO,
Agente-Comisionista.

Una casa

SE ALQUILA; está situada á 150 varas del Mercado, es cómoda y decente. Informarán en la casa nº 247, calle 17 ó en esta Redacción.

—Casa especial para pensión—

SERVICIO A LA CARTA A TODA HORA.—CANTINA BIEN SURTIDA Y COCINA MANEJADA POR EL COTOCIDO ARTISTA

—LUIS MAESTRI—

Toda la culta sociedad visita este Restaurant.

EL TIEMPO

Una conversacion con el Sr. Licdo. don Ascension Esquivel

Invitado por el señor Director de "El Heraldo," asistió ayer el Director de esta hoja en compañía de otros caballeros, á una entrevista con el señor Licenciado don Ascension Esquivel, la cual tenía por objeto conocer las opiniones del candidato de la transacción sobre algunos puntos que envuelven en este momento político altísima importancia.

Las manifestaciones, dignas como las que más, de toda confianza y respeto, sobre su actitud en las presentes circunstancias y sobre sus ideales de Gobierno, fueron las que á continuación en sustancia trasladamos:

—Alejado de la política desde desde hace mucho tiempo, lo resuelto por los delegados de la Transacción, no ha podido menos de causarme sorpresa. Aceptaría la candidatura para la cual los delegados de la transacción me proponen, pero solamente en el caso de que mi nombre fuera aceptado de un modo general por todo el país: mi único anhelo es servir á Costa Rica, pero desde luego no creo que pueda servirse de manera alguna sino de acuerdo con la mayoría de los costarricenses.

No quiero hacer política de círculo, sino política amplia, abierta y nacional. El único camino para mí posible es el de la legalidad. Si á la generalidad del país no es grato mi nombre, no habrá medio posible de que llegue yo al Poder.

No tengo ninguna ambición como no sea la de servir lealmente á Costa Rica, y si el país en general no mira con buenos ojos mi candidatura, me quedaré tan tranquilo y tan alejado de la política militante, como he permanecido desde mi corta estada en el Poder. No quiero que mi nombre sirva para dividir: todo mi deseo sería poder desarrollar una política nacional en que todos los hombres honrados y de valer de cualquier color político ó religioso tuvieran participación en el Gobierno. Debe tenerse en cuenta que si llego al Poder como resultado de una transacción, mi política tendrá que ser de armonía, de paz y de olvido. El 89, el 94 y el 98, deben olvidarse por entero, para abrir la puerta á una nueva era de concordia y de libertad; y si no es así, no entro. Quien espere de mí venganzas y complacencias ilegales, que no me siga.

Por lo demás, no me estimo candidato todavía, pues no es posible que me considere así, antes de oír un número tal de per-

sonas de todos los círculos, que hagan viable la candidatura. No estoy pues tratando de formular programa, sino que, sencillamente accedo á los deseos de Uds., que quieren conocer mi opinión y mi actitud, —que no tengo porque ocultar,—sobre los puntos de que me hablan.

Preguntado cuál sería su actitud en cuestión religiosa nos dijo:

Me parece que con lo expuesto antes, queda determinada. El mayor respeto á la opinión pública y el acatamiento más absoluto á la ley sería la norma de mi conducta en ese sentido como en todos los demás.

Siendo la religión católica la de los costarricenses, merece de todo gobernante quien quiera que sea todo respeto y tiene derecho perfecto á que se le tribute. Por tanto mis deberes oficiales como mis opiniones particulares me mantendrían en la resolución de garantizar á la Iglesia todo el acatamiento y el apoyo compatibles con la ley. Con respecto á la pregunta de Uds. sobre designación de la persona que ha de suceder al Ilmo. Sr. Thiel, no tengo que decir sino que, conforme lo expuesto, caso de llegar yo á la Presidencia y de tenerse que tratar ese asunto durante mi período, buscaría mis inspiraciones en el sentimiento del Clero, seguro como estoy de que éste habrá de escoger en todo caso persona que por su ilustración y virtudes pueda ocupar dignamente la Sede que á tanta altura supo colocar el señor Thiel y que sea el más interesado en la paz y esplendor de la Iglesia.

A la pregunta que le dirigimos sobre sus opiniones en cuanto á las elecciones que hubieran de verificarse durante su período, expuso:

Si yo llegara al Poder respetaría como la más sagrada de las garantías la libertad absoluta del sufragio; y cualesquiera que fueran mis simpatías personales, jamás coacción de ninguna especie, mientras yo permaneciera en el Poder, enterraría esa libertad y solemnemente puedo asegurar que al concluir los cuatro años del período constitucional si á mí me corresponde la alta honra de regir durante ellos los destinos de la República, habría la más absoluta y franca libertad para la elección de quien debiera sucederme y ni aún me permitiría siquiera mostrar simpatías por persona ni círculo alguno y aunque la elección favoreciera al círculo más opuesto á mis tendencias ó á la persona menos grata para mí particularmente, á ese círculo ó á esa persona entregaría satisfecho y sin amargura el poder, orgulloso de haber contribuído con todas mis fuerzas, al afianzamiento de las instituciones republicanas.

Como se vé, la actitud del ilustre ciudadano, que con tanta ecuanimidad y alteza de ideas se expresa en los actuales solemnísimos momentos, no puede ser

más noble, digna y patriótica, y por lo tanto, para los que sobre todo sentimiento personalista buscamos la ventura de Costa Rica y la salvación de las dificultades presentes, su candidatura satisface nuestras más amplias y ardorosas aspiraciones.

Por los artesanos

La Junta Directiva del Partido Republicano resolvió en sesión de antenoche convocar al cuerpo de artesanos para conocer su opinión sobre los asuntos políticos de actualidad.

Nada más cuerdo y digno de aplauso, ya que ese cuerpo forma, con la juventud estudiosa, la parte viril y potente del pueblo de Costa Rica.

Y la juventud, los hombres de mañana, los que tienen su corazón lleno de sentimientos nobles y generosos y exentos de toda pasión mezquina, los que caminan con la frente alta llamados á rescatar este querido pedazo de suelo, ha acogido con entusiasmo y con fe la candidatura del Licenciado don Ascension Esquivel. Tócale ahora á los artesanos seguir las huellas de la gente nueva y pensante; proceder con cordura y comprender, como no hay duda será, los grandes bienes que de la aceptación de ese candidato se derivan, como los grandes males que en la forma de *continuismo* y ruina nos amenazan, si desgraciadamente para Costa Rica, inspirados por pasiones personales ó por ambiciones pequeñas, se separan algunos miembros de la senda hermosísima por donde marcha el Partido Republicano en consecución de su ideal más santo: la Alternabilidad en el Poder.

Dividir el partido es de todo punto criminal. A un lado las cuestiones personales, y á un lado las intrigas de familia: cuando se lucha por principios, toda discusión personal es ruin.

Tenemos que pensar en que la cuestión más trascendental es la económica; que el país marcha á pasos agigantados hacia la ruina; que nuestro crédito exterior está perdido y que se necesita de un carácter enérgico, de un espíritu financiero, de un tino grande, para sacar á flo-

te la nave del Estado que se hunde en el mar de la desolación y la ruina. En el hombre privado, está retratado en pequeño el hombre público. Es solamente la inteligencia despejada y el talento suspicaz, lo que puede salvarnos. Las mentes tantásticas, ningún resultado práctico dan.

La aceptación de la candidatura Esquivel es cuestión d' vida ó muerte para las instituciones republicanas. Aceptamos? Tendremos un Gobierno respetuoso á la ley y una completa libertad electoral en el próximo período. Rechazamos? Sostenemos el continuismo y nos preparamos á vivir bajo el tacón pesado de la dictadura.

La evolución transaccionista ha dado el más brillante resultado. Qué más se puede pedir? Lanzar un nuevo candidato es romper el pacto y declararse rebelde á la disciplina, sin la cual no podemos pensar en llamarnos partido.

Si los anti-transaccionistas aceptan, con mucha mayor razón los transaccionistas.

Los profetas del 89 se equivocaron medio á medio. Es una saludable lección para un país, que debe leer en el libro de la experiencia más dura.

CRONICA

Ayer

fueron dos miembros del Partido Republicano á Heredia á hacer propaganda por la candidatura del Licenciado don Ascension Esquivel. El éxito coronó sus esfuerzos.

'LA VIOLETA'

Farmacia y Droguería. Frente al lado sur del Mercado. Teléfono 73. Apartado 113.

Pronto

aparecerá un bisemanal titulado "El Derecho." Sus redactores han sido defensores de las ideas republicanas.

'LA VIOLETA'

Artículos de tocador y Perfumería.

Está

completamente restablecido de su dolencia el simpático amigo don Aquileo J. Echeverría. Lo celebramos.

'LA VIOLETA'

FERMALINA: infalible para afecciones

Ha regresado

al país el Licdo. don Luis Anderson. Lo saludamos.

En Guadalupe

ha sido aceptada con entusiasmo la candidatura del señor Licdo. don Ascension Esquivel.

'LA VIOLETA'

Bragueros, vendas, pesarios

Se ha

publicado la "Revista Jurídica." Es su propietario el inteligente joven don Ernesto Martín. Auguramos al colega brillante éxito en su empresa.

'LA VIOLETA'

Medicinas frescas y puras. Refrescos

Doña

Lía de Alvarado ha mejorado de su enfermedad. Ojalá se restablezca del todo.

'LA VIOLETA'

Fábrica de siropes y aguas gaseosas.

Hay

gran entusiasmo por la candidatura del Licenciado Ascension Esquivel. Las adhesiones se multiplican.

'LA VIOLETA'

Despacho esmerado á precios módicos.

Se está

organizando una propaganda para hacer que ocupe la silla episcopal un sacerdote costarricense. Se trabaja en ese sentido con actividad.

Alegato

digno de estudio es el que pronto verá la luz pública. Se trata de un asunto de muchos miles de colores y la cuestión que se debate es interesantísima por su novedad, su forma y el valor de sus argumentos. Pronto daremos detalles.

Ayer

á las 12 m. se descarriló un coche del tranvía frente á la estación del mismo. Se están repitiendo mucho esos descarrilamientos que dicen mucho de los desperfectos de la línea.

Una

buena reforma se llevará pronto á cabo en el precio del Tranvía. La carrera se dividirá en tres partes: del Hipódromo al Mercado, de éste á la Estación y de la Estación á San Pedro, costando cada una de esas carreras 10 céntimos.

Es plausible la idea.

Ya empieza

la nueva luz eléctrica á faltar. Antenoche casi todo el lado Sur de la ciudad permaneció largo rato á oscuras.

Tome nota el Municipio.

'El Tiempo.'

hace fervientes votos porque mejore pronto la estimable señora doña Concha Corrales.

Lo que vale la lealtad.

Lo que vale la constancia.— Al fin premiará la suerte los doce años de perseverancia del Dr. Alvarado en el esquivelismo. Y

Galletas calientes á toda hora

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco á los hoteles, restaurantes y revendedores.

LA JOSEFINA

Gran panadería mecánica

DE ALBERTO ODDIO

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como las arinas que se emplean.

que nos digan que la honradez no tiene recompensa inmediata. Así como felicitamos al doctor por la feliz solución de la intrincada política actual, damos el más sentido pésame á los retornados de Liberia que flaquearon cuando perdieron la esperanza.

GIRASOL.

La cañería en Liberia

Don Tomás Guardia comenzó la cañería de Liberia.

En la época de la Administración de don Bernardo Soto el Congreso votó la suma de \$ 35.000, para la susodicha cañería, pero no se emprendieron los trabajos.

Cuando don Rafael Iglesias nos hizo su primera visita oficial, prometió solemnemente al pueblo liberiano que él llevaría á cabo la realización de ese luminoso proyecto iniciado por sus antecesores.

Al efecto, don Salvador González dió comienzo á la obra importantísima en que ya se han invertido cien mil colones, los cuales se han invertido mal puesto que el trabajo no sirve en absoluto, porque en verdad, lo que ha mediado en todo esto es el lucro miserable, y no el patriotismo que se requiere para cumplir con los deberes sagrados del empleado representante de los intereses del pueblo.

Los trabajos al principio marcharon bien; nada menos que el Estado era el pagano.

La conclusión fué la desastrosa: don Luis Matamoros contrató la terminación de la cañería en \$ 40.000-00 y envió al señor Ingeniero don Antonio Billard para su dirección.

"Aquí fué cuando sobrevino la débacle: la tubería en las calles quedó á flor de tierra, sin que hubiera la más mínima protesta del Gobernador don Dámaso Centeno, de tal manera que hoy no tenemos más remedio que lamentar los infortunios de nuestra desgracia, pues las lluvias torrenciales del presente invierno han venido á probarnos el error en que incurrió el contratista en no ahondar la zanja aunque hubiera sido menoscabando sus ganancias. ¿Pero qué le costaría al señor Gobernador echarle á esas zanjas unas cuantas paladas de arena para no dejar al descubierto la tubería? Tanto el ornato y la salubridad pública lo exigen

así, como el peligro sin nombre que corremos los transeúntes de tropezarnos á cada paso, y también el de evitar de que las carretas quiebren é inutilicen los tubos.

Pero todo esto á don Dámaso según se ve, es cosa que le importa muy poco, pues debe ser partidario fiel de aquel adagio que dice: "que la crítica pasa y la comodidad queda en casa."

Hace dos años se trató de aumentar el caudal de aguas del río de Liberia, y se entablaron en seguida los trabajos.

El señor Ingeniero Billard llevó su actividad hasta Sta. María con el objeto de aumentar las aguas de nuestro insignificante riachuelo, echándoles río Negro y la Quebrada de Santa María. ¡Pero qué trabajos! Se hicieron unas presas ridículas, amontonando sin formalidad piedras sueltas, pues la topografía del terreno se prestaba á que se jugaran con las aguas de los ríos mencionados. ¿Pero acaso no se contaba con los inviernos?

Vinieron las lluvias y aquí fue Troya: ni la dulcinea era verdad, ni hubo tales gigantes sino molinos de vientos. De las admirables presas sólo el recuerdo imperecedero de ellas nos ha quedado. No quedaron ni señales.

El Ingeniero don Lesmes Jiménez vino no sé de parte de quién, á entregar el trabajo contratado por Matamoros y don Dámaso lo recibió sin el consentimiento del vecindario, ni la anuencia del Municipio, (aquí cabe la célebre frase de Luis XIV: "El Estado soy yo,") comprometiéndose Matamoros, según nos cuentan, á dar \$ 2.000 al señor Centeno para que hiciera los reparos imprevistos. ¡Vaya una bicoca de \$ 2.000!

Esos reparos no se hacen ni con \$ 12.000 (doce mil.)

En fin.....

La cabalgata salió de Liberia para Santa María: la componían los Ingenieros don Lesmes Jiménez y don Antonio Billard, don Manuel Charpentier, el Coronel don Dámaso Centeno, etc. etc. Las copas de licor se chocaron alegremente entre los concurrentes, hubo discursos, y todo, y todo, y

todo,.... se arregló sin que las dificultades vinieran á perturbar la armonía de los caballeros montados gallardamente en sus elegantes cabalgaduras.

Sí, pero este Billard fué después muy imprudente, pues divulgó la noticia, según se dice, que se había extendido al señor Gobernador Coronel don Dámaso Centeno un cheque por valor de cuatrocientos colones, para tatarle la boca.

Claro está que la delicadeza del señor Centeno se sobrepuso al susurro general, y devolvió los cuatrocientos colones al señor Matamoros, para probarle que antes que sus intereses particulares, están ante todo y sobre todo los altos intereses del pueblo que gobierna, y al mismo tiempo protestó inmediatamente de no hacerse cargo ya del trabajo.

¡Bravo señor Centeno, así se hace!

Lo que no entendemos es que no estando recibida la cañería ¿cómo el señor Centeno se mantiene abriendo pajas de agua, etc?

(Continuará)

PERICO.

Un águila aereonauta.—Hermoso espectáculo.

Del siguiente curioso hecho ocurrido recientemente en Anney, (Francia); da cuenta "Le Petit Journal":

M. Dabazar hizo en dicho punto una ascensión en globo, con motivo de la inauguración de una estatua al malogrado Carnot.

El globo que llevaba el mismo nombre que el Presidente asesinado, se elevó en los aires, atravesando el lago que separa Anney de un monte vecino de cerca de 2.000 metros de elevación, y en el que, por lo poco frecuentado, asienta sus reales una verdadera colonia de hermosas águilas.

Una de estas aves, cuyas alas extendidas median cinco metros de longitud, viendo acercarse el globo se dirigió á su vez sobre él, y en vez de emprenderla á picotazos, cosa corriente en esta clase de animales se posó tranquilamente encima de la válvula, moviendo las alas con fuerza y remolcando, en una palabra, el aereostato con gran asombro de M. Dabazar, que veía cumplido en este fenómeno un vaticinio de tiempos casi prehistóricos y hasta objeto de proposiciones hechas en tiempos no lejanos, por algún inventor de "meridional" fantasma.

El hombre ha intentado ento

das las épocas volar, y desde las alas de cera que dicen usó Icaro, hasta los globos más ó menos dirigibles, de la edad presente, no ha faltado quien diera una solución al problema, amaestrando águilas que elevaran y arrastraran por la atmósfera un pequeño globo en cuya barquilla fuera el viajero.

Pero esto es hablar de la mar, y bien podemos asegurar que el proceder del águila de Anney, sin precedentes, no abona en modo alguno las quimeras de los que sin auxilio de la mecánica pretenden ver resuelto por otros medios el problema de la navegación aérea.

Sección ajena

Señor Director de

El Tiempo.

En el número de hoy de su estimable periódico aparece un comunicado improbando la acertada elección que el señor Vicario General ha hecho al nombrar Cura de la Parroquia del Carmen al dignísimo Presbítero Vilá.

Creo que el ataque que á él se le dirige, no puede ser más infundado. Se le tilda de extranjero sin fijarse en que sus condiciones, sus aptitudes y sus virtudes lo han hecho acreedor al respeto y á la consideración de nuestra sociedad y de todos los que hemos tenido la dicha de tratarlo de cerca.

No puede ser de ninguna manera extranjero el verdadero discípulo de Jesús, de aquél que no tenía otra patria que el Globo ni otra familia que la humanidad, y el Padre Vilá es uno de los pocos que pueden con justicia, contarse entre este grupo de elegidos.

Suplicándole señor Director se sirva insertar en su diario esta espontánea manifestación me es grato suscribirme.

De usted atento s. s.,

San José, 17 de setiembre de 1900

A los recién casados

Ayer tuvimos el gusto de saludar al amigo Mr. Asch, propietario de *La Ciudad de Londres*, que de paso nos contó que está regalando en su casa á todos los compradores, billetes para una lotería que se efectuará el domingo 15 á la 1 p. m. en el Parque Central, con un premio mayor de 75 colones, cantidad fabulosa en estos dorados tiempos.

Pero la ventaja está en que para colar á los no gananciosos ha resuelto hacer un gran baratillo de mercaderías que acaba de recibir.

Con que á comprar en "La Ciudad de Londres" que sólo busca veetajas para el público.

Cacao Matina de superior calidad y al bajo precio de 75 CENTAVOS LIBRA se vende en la Av. 12, O., núm. 171, casa de D^a Filomena v. de Alpízar.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de Paris, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el Linfatisimo y ragaútis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRIMAUULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezons, los empetigos, herpes, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

KANANGA del JAPON RIGAUDY y C^{ia} Parfumerías

Provedora de la Real Casa de España 8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acete de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y evita su caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacrada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Parfumerías.

Peluquería y Barbería Aséptica

PASCUAL MONTENEGRO

La que pone nuevamente á disposición de sus clientes y del público en general

CASA DE DON RAMÓN CHAVARRIA

Cien varas al Norte de la casa de comercio de don Juan Hernández,

Frente al establecimiento "La Joya."

LA VERDAD

Pagés & Cañas

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el MEJOR AZUCAR de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades reúne la del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

María v. de Dulfur

Trabajos artísticos en pluma-papel y colochos.
Sombras para lámparas y luces eléctricas, marcos para retratos y especialidad en coronas, cruces y trabajos artísticos y de fantasía para el día de difuntos.
Calle de Cuesta de Moras, casa de Mariquita Bonilla.

2.000 COLONES

Se desea conseguir esta suma dando como garantía la primera hipoteca de un hermoso solar situado en punto muy céntrico de esta ciudad. También puede venderse.

Se vende un terreno de 650 manzanas en unos de los mejores puntos de San Carlos.

GABRIEL CORONADO,

Agente Comisionista

OFICINA

DE AGENCIAS Y COMISIONES

De J. Castro Mendez y Hermano

Hemos establecido nuestras Oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos haga.

Nos hacemos cargo de peritazgos.

Certificaciones por averías,—remates,—liquidaciones,—depósitos,—cobro de cuentas,—etc., etc.

Presentación y retiro de documentos del Registro Público.

SE ATIENDE CUALQUIER COMISIÓN POR PEQUEÑA QUE SEA.

AVISO

SE VENDE una casa en la avenida 3ª, Este, mide 12 varas de frente por 46 de fondo. Para precio y condiciones entenderse con el señor

MATIAS BRENES

EL TIEMPO

Diario político

é independiente

Este Diario, fundado exclusivamente para servir los intereses del pueblo, goza de gran aceptación, siendo por ese motivo el que ofrece mejores resultados á los anunciadores. Nuestra tarifa es módica. El trabajo de avisos es ejecutado con esmero.

SE VENDEN O SE ALQUILAN

Una casa situada 175 varas al Sur de la esquina de la Botica Francesa, propia para una familia pequeña.

Dos casas cien varas más al S. una de ellas grande bien construída y con hermosísimo jardín.

Y otra casa cien varas al Sur de la Dolorosa en la calle que conduce á la estación del Ferrocarril al Pacífico.

Para informes en esta Redacción.

SANGRE PURA

es la fuente de buena salud.

La Zarparrilla

del Dr. Ayer

hace Sangre Pura,
Fortalece los Nervios,
Despierta el Apetito,

Quita aquel Conocido Cansancio
y Hace Livrada la Vida.

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseveran que la Zarparrilla del Dr. Ayer les curó.

Mujeres presa de debilidad y cansancio

que han tenido que guardar cama, acongojadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

Zarparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

PREPARADA POR
Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. &

CIRCULAR

A nuestros suscritores y Agentes que aún no se han dignado cancelar las cuentas que nos adeudan.

SEÑORES:

¿No les parece á Uds. que es muy justo, ya que nosotros no hemos tenido inconveniente en estar enviándoles *El Tiempo*, que nos cubrieran buenamente lo que se nos debe?

Esperamos que esta indicación será atendida, evitándonos así el disgusto de tener que hacer el cobro publicando sus nombres.—*El Administrador.*

LUIS WANGELIN

PINTOR DE RÓTULOS, DECORACIONES, CASAS.

Contratista de todos los trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida O.

Número 166.

Importando todo mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

Gran Baratillo

Realización de un gran surtido de alhajas y joyería enchapada, recibida en consignación por

La Ciudad de Londres

Solo durante 30 días

Mancuernillas de plata que valen...	Ci 2 50 á Ci 0 50
Botonaduras completas, valen.....	4 00 ,, 1 00
Leontinas enchapadas, valen.....	12 00 ,, 2 50
Botones de pechera, valen.....	1 00 ,, 0 35
Anteojos, valen.....	2 50 ,, 0 75
Argoilas enchapadas, valen.....	2 50 ,, 0 50
Alfileres de seguridad, enchapadas, valen	1 50 ,, 0 50
Mancuernas, valen.....	0 50 ,, 0 25
Aretes, valen.....	0 50 ,, 0 10
Prendedores, valen.....	0 40 ,, 0 15
Relojes despertadores, valen.....	5 50 ,, 3 25
Relojes de bolsillo, valen.....	5 00 ,, 2 75
Cuellos finos y elegantes, valen.....	0 50 ,, 0 30
Puños finos y elegantes.....	1 00 ,, 0 50

Además de los artículos que quedan anotados hay una infinidad de otros que no detallamos por su mucha extensión, los que se realizan á cualquier precio.

Con que á LA CIUDAD DE LONDRES, casa en donde se encuentran toda clase de artículos á precios de verdadera ganga.

— LA CIUDAD DE LONDRES —

Avenida Central, frente al Mercado

San José, Setiembre de 1901

¡Terreno!

Se desea comprar un terreno con casa en los alrededores de esta capital. Se prefiere que esté situado por el lado de la Soledad.

En esta oficina se informará.

Dr. O. J. Silva

Cirujano Dentista

Calle 19, N., N° 135

Despacho: de 8 á 11 a. m.
y de 1 á 5 p. m.

Se trasladó al despacho de los doctores Rojas y Soto, frente á la Imprenta Nacional.

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª, Oeste, N° 171

TIP. LA PRENSA LIBRE

Restaurant Universal

DE JOSE FERNANDEZ

Frente á la casa de don Federico Tinoco

Este nuevo Restaurant, precientemente instalado, ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de PRIMO CARTELO El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS,

SE SIRVEN COMIDAS Y CENAS A LA CARTA!!!